

Marcillac-Vallon. Les collégiens dans les coulisses d'un journal



Lola Cros était invitée par les collégiens club presse.

[Éducation, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 01/04/2025 à 05:15

La Dépêche du Midi

La semaine de la presse et des médias, qui se tient chaque année au mois de mars a pour objectif "d'accompagner les élèves pour comprendre et décrypter l'univers des médias, apprendre à vérifier les sources et l'information, développer leur goût pour l'actualité et se forger leur identité de citoyen". Lola Cros, journaliste indépendante qui vit en Aveyron, est venue rencontrer les élèves du club presse du collège Pierre-Soulaiges pour leur expliquer son métier et le fonctionnement de la presse, tout en dégustant quelques gâteaux confectionnés par leurs soins, selon la tradition du club. Journaliste pigiste, Lola Cros anime un podcast nommé "Finta !" où elle parle notamment de personnalités aveyronnaises. Elle travaille par ailleurs pour plusieurs journaux comme Centre Presse et Libération ou des magazines jeunesse tels que "1 jour 1 actu" ou Julie. Au cours de son intervention de deux heures elle a fait un tour d'horizon des différents métiers qui composent la presse écrite comme le journaliste, le rédacteur en chef, le directeur artistique... tout en expliquant la façon dont fonctionnaient la fabrication, l'impression et la distribution des journaux. Elle a pu aborder aussi la différence entre journaliste indépendant et journaliste attaché à un titre de presse. Dans une deuxième partie, Lola Cros a donné de nombreux conseils sur la construction et la mise en page d'un journal à l'aide des outils numériques. Les journalistes en herbe ont ensuite participé à un atelier pour relater leur rencontre avec Lola Cros, un moment d'écriture auquel participait Anna Puig, élève de 6e, qui a largement contribué à la rédaction du présent article.

Marcillac-Vallon. Foot Vallon : un coup d'arrêt pour l'équipe 2 battue par Luc-Primaube



• L'équipe 3, une formation un peu oubliée mais si nécessaire pour le club.

[Football - Amateurs, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 02/04/2025 à 05:13

[Correspondant de l'Aveyron](#)

Samedi soir à Laissac, l'équipe 2 de Foot Vallon disputait la demi-finale de coupe des réserves face à Luc-Primaube 3. Un événement pour le club puisque la dernière apparition à ce niveau de la compétition remonte à 2015. L'équipe de Hugo Laporte et Alex Belet commence la rencontre de la meilleure des façons et prend le jeu à son compte mais sans vraiment mettre en danger leurs adversaires qui sont en confiance et laissent passer l'orage. 0 à 0 à la mi-temps.

Au début de la seconde période, Vallon se crée une superbe occasion par l'intermédiaire de Raphaël Links mais le gardien s'interpose magistralement. Il faudra attendre la 54^e minute pour voir les Primaubois ouvrir le score sur coup de pied arrêté. Plus réalistes ils vont même doubler la mise un quart d'heure plus tard.

La messe est dite et Foot Vallon s'incline en donnant l'impression de n'avoir pas su jouer sa carte à fond. Dimanche l'équipe 3 recevait Gages à Kervallon. Malgré une bonne partie et le soutien d'une chambrée fournie, les hommes de Marc Soulié n'ont pas fait le poids face au leader de la poule (5-0).

Marcillac-Vallon. À la découverte des écritures au musée Champollion



• Une journée riche en découvertes et en émotions, pour les élèves du dispositif Ulis.

[Éducation, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 04/04/2025 à 05:22

La Dépêche du Midi

Les élèves du dispositif Uli du collège Saint-Joseph ont vécu une expérience captivante au musée Champollion de Figeac où ils ont suivi une visite guidée immersive et participé à des ateliers interactifs. C'est avec enthousiasme qu'ils ont exploré les origines des écritures et découvert l'évolution des supports, de la pierre au papier. " J'ai adoré écrire mon prénom en hiéroglyphes ", raconte Clément, émerveillé par cette plongée dans l'Égypte ancienne. Gabriel, lui, a particulièrement apprécié l'atelier de reproduction de pictogrammes sur tablette d'argile. Le moment fort de la visite fut l'observation d'une momie et la découverte de son intérieur en 3D, une expérience qui a marqué Jordy, très impressionné par cette exploration. "Cette sortie pédagogique a été une véritable opportunité pour ces élèves" souligne Émilie Brunel, responsable du dispositif Uli. "En plus d'enrichir leurs connaissances, elle leur a permis d'apprendre autrement, par l'expérimentation et la manipulation".

Marcillac-Vallon. Le festival de cinéma "Ouvre l'œil" va jeter un regard éclairé dans le village



• Les séances débutent mercredi avec deux films d'animation pour les enfants.

[Cinéma, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 08/04/2025 à 05:14

La Dépêche du Midi

Le Festival de cinéma *Ouvre l'œil organisé par Mondes et Multitudes* se déroulera cette année à la salle des fêtes de Marcillac du 9 au 14 avril. Pour cette 9e édition, le public (des plus petits au plus grands) est invité à un voyage au rythme de l'eau à bord d'un programme mêlant musicalité et univers aquatique. Films inédits et classiques, ciné-concert, ateliers créatifs, soirées thématiques avec notamment un ciné-karaoke et un escape game... Le programme est copieux et s'annonce particulièrement alléchant.

Le coup d'envoi sera donné le **mercredi 9 avril** avec deux films d'animation : *Petits contes sous l'océan* (10 h 30, dès 3 ans) et *Angelo dans la forêt mystérieuse* (14 h 30, dès 6 ans).

Vendredi 10 avril, deux séances réservées aux scolaires précéderont une soirée "ciné jeunes" qui débutera dès 18 h 30 avec un escape game dans l'univers fantastique du Seigneur des anneaux (réservation obligatoire). À 20 h 30, projection du film *Le Seigneur des anneaux : La guerre des Rohirrim*.

Samedi deux films pour enfants ouvriront la journée : *Une guitare à la mer* (10 heures, dès 3 ans), puis *Le chat qui n'avait plus peur de l'eau* (14 heures, dès 7 ans). La soirée sera familiale avec un repas couscous animé par l'Harmonie de Marcillac (réservation conseillée) suivi d'un karaoké autour des plus grands classiques de l'animation américaine. À 20 h 30 *Aladdin*, un film d'aventures fantastique.

Dimanche, les plus petits (dès 3 ans) auront droit à un film d'animation *Au fil de l'eau* (10 h 30) et les plus grands (dès 6 ans) à *Hola Frida*, une belle histoire d'une petite fille différente, suivie d'un atelier d'expression corporelle animé par l'association La Loutre.

Lundi 14 avril Mondes et Multitudes propose tout un panel d'ateliers à destination des enfants et des familles de 10 heures à midi et de 14 heures à 17 heures : kamishibai, stop-motion, photos trompe-l'œil, trucage, doublage cinéma...

Contact, renseignements : 09 53 79 93 01 / 07 82 62 98 63.

Marcillac-Vallon. Quand Mondes et multitudes amène le ciné là où il n'y en a pas...

[Cinéma, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 08/04/2025 à 05:14

La Dépêche du Midi

L'essentiel À l'instar des cinémas fixes, l'association de cinéma itinérant basée à Marcillac a connu une très belle année 2024. Et, à la faveur de son panel de propositions, elle a de quoi se projeter !

Dans le succès enregistré par le cinéma français en 2024, avec plus de 181 millions d'entrées, on oublie parfois la contribution des cinémas itinérants. Parmi eux, l'association Mondes et multitudes. Née en 2011 à Arviu, passée par Saint-Cyprien et aujourd'hui bien installée à Marcillac, elle tourne à plein régime ! Sur la centaine d'associations du genre en France, elle est une des rares à posséder deux projecteurs, lui permettant ainsi de répondre aux sollicitations, et de rayonner deux fois plus.

Ce qui lui a permis aussi en 2024, de participer au succès remarquable du film d'Artus, "Un petit truc en plus". Affichant un score de fréquentation record, avec, tous films confondus, 413 projections étalées sur 222 jours de l'année, pour une fréquentation globale de 25 537 spectateurs. Quand la moyenne est de 22 000 spectateurs. Au film d'Artus, pour évoquer ce succès, il faut ajouter le Comte de Monte-Cristo et Vice-Versa 2.

Mais si l'on pense souvent au cinéma de plein air lorsqu'on évoque le cinéma itinérant, la gamme d'interventions de Mondes et multitudes est cependant bien plus large. Les six salariés de la structure sont en effet à l'œuvre été comme hiver, en salle ou en plein air, avec des formules adaptées. 84 villages, à très grande majorité éloignés d'une ville possédant un cinéma, sont reliés à l'association aveyronnaise.

Projections pour scolaires en journée et tout public le soir dans les villages

Les camions sillonnent ainsi les routes du Vallon, du nord-Aveyron, d'un bout du Cantal, du Lévézou, du sud de l'Aveyron, de l'Est aussi... "Avec certaines communes, nous avons conventionné pour trois déplacements par an. Mais qui ne se résument pas à une seule projection, car ce serait dommage vu le temps que nous mettons à installer et désinstaller. En journée, on propose donc plusieurs projections, en direction des scolaires en journée et le soir à destination du grand public", explique Sylvain, chargé notamment de la communication. Une formule qui séduit. Car elle englobe d'une part l'éducation aux images, l'association proposant toute une palette d'ateliers autour du cinéma (montage, bruitage, doublage, etc.) et assure aussi une forme de lien social, de plus en plus précieux dans les campagnes !

"Dans les villages, on sait que quel que soit le film présenté, les gens vont venir. On peut en déduire qu'au-delà du film, c'est l'idée de pouvoir aller au cinéma sans être obligé de prendre la voiture pour aller loin et partager ce moment autrement que seul devant sa TV", analyse Sylvain. Amener le cinéma jusqu'aux habitants, c'est la raison d'être de Mondes et multitudes. "On voit d'ailleurs beaucoup de gens à mobilités réduites dans nos séances. Si l'on ne venait pas, ils n'iraient pas au cinéma".

Tributaire aussi des "bonnes" sorties de films

Mondes et multitudes amène aussi un air de vacances avec, aux beaux jours, la proposition de cinéma en plein air. Environ une centaine de projections sont effectuées chaque année. "On sent l'envie d'un moment de partage. Avec un Petit truc en plus par exemple, beaucoup l'avaient vu et ont eu envie de revoir pour le partager avec d'autres membres de la famille ou des amis." D'ailleurs, l'association se sait tributaire des "bonnes" sorties de film. Reste à savoir pour l'association si quelques films vont réveiller l'appétit des communes ou des comités des fêtes, organiser une soirée cinéma de plein air restant somme toute très accessible. "Il ne faut

toutefois pas oublier qu'il faut attendre que le soleil soit complètement couché pour démarrer la projection", sourit Sylvain. L'association préconisant aux organisateurs de prévoir un repli possible en salle. En 2024 toutefois, seules 10 % des projections ont nécessité un repli.

Enfin, Mondes et multitudes permet aussi, bien souvent, d'accompagner la réalisation de festivals. Comme Le mois du film documentaire avec la bibliothèque départementale, ou le festival du ciné documentaire en Aubrac. Elle permet aussi de participer à des événements comme Halloween à Belcastel, etc. L'association organise également son propre festival dans le Vallon. Un festival itinérant bien sûr qui, cette année, pose ses projecteurs à Marcillac.

Un festival né à la demande de la communauté de communes Conques Marcillac pour combler notamment un déficit en matière de culture cinématographique et qui fait désormais partie du paysage ! Un festival tout à fait dans l'ADN de Mondes et multitudes qui, via le grand écran, permet de beaux moments de culture, de partage et d'apprentissage. Un beau scénario non ?

Marcillac-Vallon. Foot Vallon concède le nul à domicile



Les locaux se sont heurtés à la vaillance de La Méridienne.

[Football - Amateurs, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 09/04/2025 à 05:14

La Dépêche du Midi

En recevant La Méridienne ce dimanche à Kervallon les hommes de Greg Mazars se devaient de l'emporter pour conforter leur position de leaders. La légère domination de Vallon durant la première période se heurte à des visiteurs bien en place qui ne lâchent rien ; les occasions sont rares et le tableau d'affichage reste vierge. Après la pause, ce sont les visiteurs qui se procurent la première vraie occasion de la rencontre bien contrée par le portier local. Dans la continuité de cette action Rafiki déborde côté droit et centre pour Steven Lendormy qui inscrit le premier but. 1-0, Vallon est sur la bonne voie, mais les visiteurs vont profiter d'une grosse erreur

défensive pour égaliser. Stephen Lendormy redonne l'avantage aux siens sur penalty, mais La Méridienne parvient à égaliser à l'ultime minute, obtenant ainsi le point du match nul qui n'est pas immérité tant les locaux ont paru empruntés sur cette rencontre. L'équipe 2 s'incline à Bas Rouergue (1-0), la 3 s'impose à Saint-Julien de Rodelle (3-0).